

## Continúan en picada las participaciones federales (El Financiero 21/08/09)

Continúan en picada las participaciones federales (El Financiero 21/08/09) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 21 de agosto de 2009 Registran caída de 23.3% real anual en 7 meses. Reciben entidades 51 mil 11.1 mdp menos, a julio. México, Jalisco y Veracruz, estados más afectados. - Sufre la economía su peor caída en 30 años Durante enero-julio, la pérdida acumulada en las arcas de la capital y de los estados del país, vía las participaciones federales, ascendió a 51 mil 11.1 millones de pesos, lo que a tasa anual se traduce en una caída de 23.3 por ciento en términos reales. Esto, como consecuencia de que en el mismo periodo los recursos del Fondo General de Participaciones (FGP) fueron menores en 51 mil 915.1 millones de pesos, o 28.8 por ciento en términos reales, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las cifras precisan que en enero-julio de 2009, el monto de las participaciones pagadas a las entidades ascendió a 216 mil 31.8 millones de pesos; mientras que en igual lapso de 2008 totalizaron 267 mil 42.9 millones. Los recursos del Fondo de Extracción de Hidrocarburos se desplomaron 47.58 por ciento, o 968.7 millones de pesos; en tanto que los del Derecho Adicional sobre Extracción de Petróleo cayeron 58.98 por ciento, o 128.7 millones de pesos. En el Fondo de Fiscalización, el deterioro fue de dos mil 7.2 millones de pesos (16.35 por ciento); los recursos captados vía el impuesto sobre la tenencia fueron menores en 1.76 por ciento, o 313.2 millones de pesos, y los del ISAN cayeron 17.4 por ciento, o 706.1 millones de pesos. En contraste, entre enero y julio de 2008 e igual periodo de 2009, los ingresos participables asociados al IEPS de gasolinas se incrementaron en 492.65 por ciento, u ocho mil 266.2 millones de pesos; mientras que los incentivos económicos crecieron 2.70 por ciento, o 130.9 millones de pesos. Más bajas... En la comparación de julio de 2008 con el mismo mes de 2009, el pago de las participaciones resulta menor en mil 759.3 millones de pesos, o 4.87 por ciento; mientras que el FGP refleja un descenso de 6.38 por ciento, o mil 809.5 millones de pesos. Por fondos, el de Extracción de Hidrocarburos muestra una caída de 29.94 por ciento; el de Fomento Municipal, de 6.41 por ciento, y el de Fiscalización, de 38.14 por ciento, en tanto que los recursos provenientes del Derecho Adicional sobre Extracción de Petróleo se redujeron en 42.10. El monto participable proveniente del IEPS de gasolinas pasó de 533.4 millones en julio de 2008 a mil 971.9 millones en el mismo mes de 2009, con un aumento de 269.6 por ciento; mientras que los incentivos económicos cayeron 13.57 por ciento, o 126.6 millones. Sin embargo, en el lapso de junio a julio de este año, el monto de las participaciones pagadas fue mayor en diez mil 306.20 millones de pesos, con un incremento mensual de 42.9 por ciento; mientras el FGP creció 50 por ciento, de 17 mil 676 millones a 26 mil 527.2 millones de pesos. Entre tanto, las cifras de enero-julio indican que las entidades más afectadas por la caída anual de las participaciones han sido: El Estado de México, con una disminución de siete mil 332.7 millones de pesos; Jalisco, tres mil 303 millones; Veracruz, tres mil 154.5 millones; Puebla, dos mil 586.4 millones; Nuevo León, dos mil 335 millones; Guanajuato, dos mil 302.7 millones; Chiapas, mil 879.2 millones; Tamaulipas, mil 565.7 millones; Sonora, mil 489 millones, y Tabasco, mil 277.6 millones de pesos menos.